

| | S. | D. | L. | M. | M. | J. | V. |
|-------|----|----|----|----|----|----|----|
| Mayo | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 |
| 1.943 | 8 | 9 | 10 | 11 | 12 | 13 | 14 |
| | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 | 20 | 21 |
| | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 | 27 | 28 |
| | 29 | 30 | 31 | — | — | — | — |

DIARIO MANABITA

Año X | PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 9 de Mayo de 1.943 | No 2780

Stalin envió felicitación a Roosevelt y Churchill por la victoria de Túnez

Mientras tanto rusos apresuran la toma de Novorossiski

Londres.—Despachos llegados en las últimas horas de la tarde de hoy dan mayores detalles sobre la toma de Bizerta y Túnez, agregando que las tropas alemanas en ciertos casos ante la presión aplastante de nuestra artillería, aviación e infantería izaron banderas blancas parándose a las líneas aliadas aún en sus propios vehículos.

Mientras las fuerzas aliadas han proseguido su avance más allá de Túnez, los alemanes se han visto cortados en su camino principal en la carretera que une a Túnez y Bizerta mediante una brillante operación de las tropas americanas.

La aviación americana y la inglesa continúa bombardeando a las fúgitivas tropas y están completando la destrucción de ellas. El General Eisenhower ha declarado que la operación es tan completa en esta victoria aliada que las tropas del Eje están condenadas a rendirse para ir a los campos de concentración o en su defecto a morir bajo el fuego de nuestra metralla.

Otro parte informa que la aguerriada y heroicas tropas de los franceses libres tomaron la importante plaza de Poun du Fahs, estando en la actualidad marchando más al oeste de dicha plaza.

En el aire las fuerzas de aviación se lanzaron sobre los barcos en el Mediterráneo y hundieron dos lanchas remolcadoras en el golfo de Túnez. En tierra destruyeron los pocos aparatos del enemigo que aún quedaban dispersos en ese sector que se convirtió en un verdadero infierno de llamas.

Las fuerzas inglesas están prosiguiendo su avance y el 8.º Ejército después de avanzar en toda la región tanequina ha continuado limpiando el terreno conquistado.

Mosú.—Las tropas rusas están desbaratando todo el complicado sistema de defensa de los alemanes del puerto de Novorossiki y hoy se anuncia que las fuerzas rojas mediante su artillería, infantería y aviación están pulverizando todo ese sistema de casamatas que formaban el principal foco de resistencia del ene-

migo. Los rusos están empeñados en arrojar al Mar Negro a los alemanes para capturar la importante península de Taman, con lo cual se colocan frente a la Crimea.

En combates, el día de hoy los aviones rusos derribaron a 21 aparatos alemanes y según comunicado oficial se sabe que el viernes fueron derribados 190 aparatos enemigos perdiendo los rusos sólo 62.

Mosú.—El Camarada Stalin envió el día de hoy un expresivo cablegrama de felicitación al Presidente Roosevelt y al Primer Ministro Inglés Winston Churchill, por la resonante victoria aliada obtenida en los campos de Túnez y Bizerta.

Washington.—Nuevamente la base japonesa de la isla de Quirka fué bombardeada en el día de hoy por cinco veces consecutivas. Igualmente la base de Atú en el Pacífico Norte fué severamente atacada por los barcos americanos que se acercaron mucho al puerto sin que los nipones contesten el fuego.

Selleron Comisiones Demarcadoras

Quito, 8.—Esta mañana partieron las Comisiones Demarcadoras de Límites al Oriente y El Ore, con el objeto de ponerse de acuerdo con las comisiones del Perú, para la fecha exacta de la iniciación de los trabajos. La Comisión que preside el señor Tufiño se encontrará con el Presidente de la del Perú señor Brandiarán en Chiolayo, para luego seguir a Iquitos, y el coronel Pinto en la Suillana con el Coronel Vallenar.

Transferencia para el III Campeonato

Ayer llegó a la Pagaduría Provincial la transferencia de Veinte Mil Suces, como aporte del Gobierno para el III Campeonato Nacional de Fútbol. Dicho valor será entregado al Tesorero de la Federación Deportiva Provincial de Manabí,

Señor Presidente doctor Arroyo manifiesta que sólo ahora sabe del estado de la "Tiburcio Macías"

DE GABINETE Sr. Gobernador de la Provincia.—Portoviejo.—Principio manifiestan. dolo que los telegramas de Udes. y del Sr. Director de Educación recibidos ahora me han traído las primeras noticias respecto del estado del edificio de la escuela Tiburcio Macías, lamento no haber estado antes informado de ese particular para haber procurado los fondos en el reparto del superavit para haber hecho los trabajos de reparación antes de la iniciación del curso escolar. Tan luego como el Sr. Director Estudios me comunicó lo que ocurría le contesté que la base era un presupuesto de lo que costaría esa reparación. Sin este dato imposible tomar resolución alguna. Atto Dr. Arroyo del Río.—Presidente República.

Clases en la Tiburcio se reiniciarán mañana

Hemos recibido un atento oficio del señor Director de la Escuela Superior "Tiburcio Macías" de esta ciudad, el normalista don Nemesio Lamar, en la cual se nos pide que hagamos conocer al público y de manera especial a los padres de familia, que las clases se reiniciarán mañana lunes a la hora de costumbre. Que los alumnos deben con-

La terminal del carretero Latacunga—Quevedo—Manabí, será Manta

Así declararon terminantemente ayer, señor Presidente Dr Arroyo y Presidente de la Corporación Ecuatoriana de Fomento

Quito.—8.—DIARIO MANABITA.—Portoviejo.—Como circulan insistentes rumores de que se trata de desviar a otra provincia el carretero Latacunga—Quevedo—Manabí, un grupo de manabitas confiamos este mañana con el señor Presidente de la República y el Gerente de la Corporación Ecuatoriana de Fomento, tratando ampliamente sobre tan vital problema para Manabí, y obtuvimos la alentadora y concreta declaración de dichos dignatarios de que la terminal de la obra será Manta.

Los proyectos de financiación de la obra se hallan ya en poder del Ejecutivo y tan

pronto se aprueben las condiciones estipuladas, se iniciarán los trabajos inmediatamente comenzando por el tramo Manta—Portoviejo, cuyos estudios están ya concluidos totalmente.

Precisa el decidido apoyo de todo Manabí y sus Instituciones para alentar una obra de vida o muerte para nuestra querida provincia. Salúdolo muy cordialmente. Diputado César BALDA.

Piden datos sobre el milagro de la Dolorosa y vida de la Beata Mariana de Jesús

Quito 8.—En la Cancillería se nos informó que desde Londres, se ha solicitado a ese departamento un detalle completo sobre el Milagro de la Virgen La Dolorosa del Colegio, y cuyo hecho ha interesado vivamente a los sectores católicos presumiéndose que tratan de divulgar lo más posible ese milagro. Así mismo solicitan detalles completos y una biografía sobre la vida de la Beata quiteña Mariana de Jesús.

Autorizan exportación de arroz

Quito, 8.—Se expidió el Decreto autorizando la libre exportación del arroz, sólo se deja sujetos a control el rendimiento de las piladoras establecidas en todo el país.

rrir a dicho local, para de allí ser enviados con sus respectivos profesores a los distintos locales que se han acondicionado, donde deberán ser dadas esas clases, hasta tanto se efectúen los trabajos de reparación en el edificio.

Hoi—LA—Victoria BESTIA NEGRA

BANCO MANABITA

Se comunica al público: comerciantes, agricultores, industriales, etc., que está abierta la suscripción de acciones en las Oficinas de:

Industrial y Agrícola del Litoral, C. A.
[I. N. A. L. C. A.]

en MANTA, Calle Colón, contiguo a La Previsora, o por correo Casilla No. 1; y

C. A. Industrial y Comercial Ecuatoriana (CAICE) en BAHIA DE CARAQUEZ; Apartado No. 4

Pueden también entenderse con los Agentes Viajeros Autorizados de ambas Compañías.

La sala del Teatro es un valioso aporte para nuestra cultura

Breve visita al VICTORIA

Después de algún tiempo hemos hecho una ligera visita a la Sala del Teatro Victoria. Hemos recibido una magnífica impresión debido a los adelantos y progresos que esta Empresa pone de manifiesto, no sólo con el acondicionamiento de su amplio local, en el arreglo de sus distintas dependencias para dar mayor comodidad al público, sino también a sus programas que todas las noches ofrece a los habitantes capitalinos.

Los que hace poco tiempo concurren a esa gran sala solitaria y falta de toda estética, que era lo que anteriormente se llamaba Teatro Rialto, si mal no recordamos, y que más bien daba la impresión de un covachón inmenso, propio para todo, pero menos para sala de cinema o teatro, no dejarán de notar la enorme diferencia que existe entre lo de ayer y lo de hoy. De allí la necesidad de seguir apoyando estas empresas que ponen su nota de progreso y adelanto en nuestra ciudad, constituyendo un valioso aporte para nuestra cultura.

El "Victoria" es una sólida demostración de lo que significa esfuerzo y constancia. Luchando en un medio difícil y hasta

muchas veces hostil, su propietario el señor don Arturo Villafuerte T., ha podido colocar hoy su Empresa en sitio enviable y creemos sinceramente que el "Victoria" es la mejor sala de cine o teatro en la provincia. Cuenta hoy con una instalación completa para toilette, servicios higiénicos a disposición del público y su cielo raso ha sido convenientemente arreglado, capaz de dar buena acústica para obtener así una nitidez especial, que hace más atractivas e interesantes las películas que se pasan por su écran.

Felicitemos al señor Villafuerte por estas innovaciones llevadas a cabo en nuestro único Teatro, el Victoria, y de cuya obra debemos estar orgullosos los que en verdad queremos a Portoviejo. Repórter Doble X

¿Sangran Sus Encías?

Encías Sangrantes, Dolor en la Boca o Pérdida de los Dientes indican que Usted sufre de Piorrea o alguna Infección Bucal que tarde o temprano hará que sus dientes caigan y que puede además causar trastornos reumáticos y cardíacos. Amosan acaba con las encías sangrantes desde el primer día, acaba con el dolor en la boca y afianza prontamente los dientes flojos. Se ofrece bajo garantía inquebrantable de que Amosan debe devolver el bienestar a su boca y salvarle los dientes. Le devolveremos su dinero al retornar Usted el paquete vacío. Pida Amosan en cualquier farmacia hoy mismo. Nuestra garantía lo protege.

Amosan
Para Piorrea, Infecciones Bucales

Compañía General de Comercio y Mandato — DISTRIBUIDORES

Noticario Local

LAS ELECCIONES.

El día de hoy y mañana funcionarán las mesas electorales para que los ciudadanos elijan los futuros Senadores y Diputados que en representación de nuestra provincia deberán asistir al próximo Congreso Nacional.

Las autoridades de la provincia han impartido las órdenes convenientes a fin de que se rodee de todas las garantías a los ciudadanos que cumplan con ese sagrado deber cívico.

QUIEREN DESTRUIR UN EQUIPO ELECTRICICO.

El Comisario Nacional de Montecristi informa que ha iniciado el sumario de ley para establecer quienes son cómplices o autores de ciertos actos que tienden a destruir la única planta de alumbrado eléctrico con que se atiende dicha población.

Al efecto informa que ha recibido siete declaraciones, pero no da mayores detalles al respecto.

POR TENTATIVA DE ASESINATO.

El Teniente Político de la parroquia de Sucre manifiesta que ha iniciado sumario contra Hipólito Villegas, por cuanto ha intentado victimar al señor Arsenio Pérez Tambo, según denuncia presentada por dicho señor. Al efecto ha receptado algunas declaraciones y ordenó detención provisional contra el sindicato Villegas.

SECRETARIO DE LA COMISARIA.

Ha sido designado Secretario de la Comisaría Nacional de este cantón el señor Jesús Villacres Aguilar, en reemplazo del Sr. Miguel Alcívar.

Para portero de esa misma dependencia fué designado Augusto Durán.

CORTE SUPERIOR

La Corte Superior de Justicia ha efectuado los siguientes nombramientos: para Juez Primero Cantonal de Portoviejo al señor doctor Alfredo Vázquez, y Secretario del

INVITACION

LOS PADRES, HERMANOS, ABUELA, TIOS Y MAS DEUDOS DEL QUE FUE SEÑOR

Héctor Pompilio

Galarza Macías

fallecido trágicamente en la nefasta noche del 13 de Mayo del año anterior en la ciudad de Tosagua,

invitan a todos sus amigos y relacionados y a los que lo fueron del extinto, para que se dignen concurrir a las solemnes exequias que en sufragio de su alma, se llevarán a cabo en la Iglesia de la Catedral en Portoviejo el martes 11, en el Templo de la Inmaculada Concepción de la parroquia de Tosagua el 13, y en la Iglesia de San Rafael en la parroquia de Colón el 16 del presente mes.

Los padres y más parientes del decesado señor Galarza Macías, reiteran sus más sentidos agradecimientos a todas las bondadosas personas que se dignaron acompañarnos en nuestro dolor, así como también se anticipan en presentar su gratitud eterna a las que asistan a las referidas exequias que se llevarán a cabo en los templos indicados a las seis y media de la mañana

Portoviejo, Mayo 9 de 1943.

Charla

(Continuación)

El guayacán es originario de la América del Sur. Es de una madera muy dura. Es planta dicotiledónea.

El fustete es un árbol terebintáceo cuya madera generalmente sirve para teñir de amarillo las pieles. Es planta dicotiledónea.

El roble es un árbol capulífero de Europa y bignomiáceo en América. Es madera dura y muy apreciada para las construcciones. Espl antaje dicotiledónea.

El almendro es un árbol rosáceo de flores blancas o rosadas, cuyo fruto es la almendra. Es originario de Asia. Se introdujo en Europa y en América en el siglo XVI. Hay almendra dulce y almendra amarga. El aceite de almendras dulce se usa en farmacia como emoliente, y la esencia de almendras amarga se usa en perfumería por su aroma.

El granadillo es una planta hermosa de la América, de las familias de las leguminosas. Es una pasionaria o pac flora. Su madera es dura y de color rojo y amarillo. Es muy apreciada en ebanistería.

El guamo es un árbol de las familias leguminosas. Su fruto es la guama. Es originario de Venezuela y Colombia. En Cuba es maderable. Es planta dicotiledónea.

El dagame es un árbol rubiáceo de Cuba. Es planta vivaz y dicotiledónea.

El mangle es un arbusto de las costas de América. Es de las familias de las sizofóreas. Es planta dicotiledónea y de clima intertropical. Existe en profusión en

Juzgado Cantonal de Rocafuerte al señor Raúl Ernesto Alcívar Rodríguez.

La Corte concedió treinta días de licencia al señor Humberto Ortiz Cano, del Juzgado Cantonal de Esmeraldas.

RETORNAN LOS CONSCRIPTOS.

En la mañana del viernes llegaron a esta ciudad los conscriptos estudiantes del Colegio Nacional "Olmedo", que de acuerdo con una autorización del Comando Superior efectuaron su servicio de conscripción en la ciudad de Latacunga, a fin de que no fueran perjudicados en los estudios que realizan en nuestro primer plantel de Enseñanza Secundaria. Los expresados conscriptos han cumplido tres meses de servicio militar obligatorio.

SALON HABZE

Espera a usted con un variado surtido de licorres de alta calidad.

Mercaderías por mayor

Le ofrece Luis Galarza Vintimilla, en su nuevo local situado en los bajos de la Dirección de Sanidad, antiguo local del señor Alberto Polit. "Agencia Life". Consulte nuestros precios.

INVITACION

El esposo, los hijos y más familiares de la que fué señora

Alejandrina Vélez de Fernández

suplican a sus amigos y relacionados que asistan a la Misa que, en sufragio del alma de su inolvidable deudo y en conmemoración del Segundo Aniversario de su fallecimiento, se oficiará mañana Lunes 10 de Mayo, a las seis y media de la mañana en la Iglesia Catedral.

Favor por el cual quedan sus familiares eternamente agradecidos.

Portoviejo, Mayo 9 de 1.943

Alerta Sr. Comerciante

Si usted desea dar una buena chimenea a su cliente del campo, pídale a

EL PRADO

de Bolívar A Muentes
En MANTA
calle América
Se atiende pedidos por mayor

el Ecuador, Colombia y el Perú. El sabicú es una planta del clima intertropical, abunda en Cuba. Es un árbol leguminoso parecido a la acacia y con flores blancas muy olorosas.

El jigüe es una planta silvestre de Cuba. Es dicotiledónea. De clima intertropical.

El yaya es un árbol silvestre de Cuba.

La ceiba o el ceibo es un árbol de hermosas flores rojas. Es una planta anacardiácea de clima tropical. Su fruto produce una especie de algodón. Es originario de América. Es de clima intertropical. Es bombáceo como el babab

Los minerales que se encuentran en el suelo de Cuba son: hierro, cobre, manganeso, asfalto, cromo, petróleo, oro, carbón de piedra. Existen también diversas canteras. En la isla de Pinos también se encuentran mármol blanco y colorado, según el eminente naturalista cubano, Felipe Poez. En el Cerro de Daguilla, que tiene una altura bastante elevada, desde él se ve la isla de Cuba, se encuentra alabastro de buena calidad. En la Sierra de Casas existe mármol blanco en gran cantidad. En Columpio, próximo a la capital de la isla Pinos, Nueva Gerona, hay granito azul, arcilla utilizable para la fabricación de ladrillos, mosaicos y tejas.

Los yacimientos de oro y de hulla se encuentran en Holguín y Loma del Cristal, en la provincia Oriente. Los yacimientos de cobre más importantes se encuentran en la hacienda Matahambre, en Pinar del Río, y en la jurisdicción del Cobre, en Oriente. El hierro se encuentra en todo el territorio de la República. El hierro extraído en 1933 fué de 364 783 toneladas. El cobre en 1931 fué de 375 486 toneladas y se exportaron 80 096. La exportación de hierro en 1931 fué de 547 475 toneladas.

El manganeso en 1926 fué extraído 28 091 toneladas. El asfalto tuvo en 1926 una extracción de 8 148 toneladas. El cromo tuvo en 1930 una producción de 38 996 toneladas, sin exportación. El petróleo en 1930 tuvo una extracción de 294 239 galones con un consumo igual.

En otros órdenes de producción, Cuba tiene fábricas de diversas clases. Entre ellas una de cemento portland situada en el puerto Mariel, en Pinar del Río, llamada "El Morro", que produce al año dos millones de sacos de 90 libras cada uno, envasándose también en barriles, con una capacidad de 360 libras cada barril.

La miel de abeja y la cera se explota también. En casi toda la República se cultiva la agricultura. Según estadística hay en Cuba 856 colmenares. Se ha producido en 1927 la cantidad de 636 848 litros de miel y 3 000 arrobas de cera. En 1931 se ha exportado 4'000 000 de kilos de miel y 331 000 kilos de cera. Las razas de las abejas son españolas, italianas, híbridas, cubanas y negras. Estos dos Unidos, Gran Bretaña, Francia, España, Suecia, Alemania, Bélgica, Holanda, Dinamarca e islas Canarias, son los principales compradores de miel y cera de abejas.

POLIBIO AYALA,
[Continuará].

La función electoral de hoy y mañana

Ella se circunscribirá solamente a los elementos liberales

Conforme a los preceptos legales, el día de hoy deben funcionar las mesas electorales donde los ciudadanos de todo el país pueden depositar su voto para elegir a los futuros Senadores y Diputados que formarán el próximo Congreso.

Las respectivas autoridades han dado las instrucciones del caso para garantizar en esta provincia la libertad del sufragio. Los Miembros que componen las juntas electorales parroquiales han sido previamente designados y entendemos que también habrá hecho la elección de sus Delegados el Partido Liberal Radical, que es el único que intervendrá en estos comicios, si nos atenemos a las disposiciones emanadas para las directivas de los partidos socialista, conservador y liberales independientes.

De acuerdo con los datos enviados por los Corresponsales, en todo el país existe completa apatía para ese torneo cívico, lo que constituye una demostración clara y práctica de que el pueblo ha perdido por completo la fé en esa función electoral, donde la limpieza de procedimientos, la libertad y las garantías para el ciudadano elector, son cosas más bien del otro mundo, o cuando menos, sólo sabemos de ellas por la literatura oficial que, cada año y con motivo de este elevado derecho del sufragio, se cruzan desde los Ministerios hasta el último

Teniente Político.

Tenemos la seguridad de que en Portoviejo las mesas permanecerán desiertas y que la elección de Senadores y Diputados por nuestra Provincia, al igual que en todo el país la efectuará sólo el Partido Liberal Radical, cuyas listas ya son conocidas y cuyo triunfo esta descartado, con el abandono de las mesas por parte de los demás Partidos políticos organizados, abandono que adentrándose en la verdadera realidad del momento, constituye una muda protesta por lo mucho que ha perdido en prestigio y en decoro, una de las más sagradas garantías que concede nuestra Constitución: la libertad del sufragio.

DE MANTA

Mayo 6 —
Ha llegado a nuestras manos el folleto EL SEGURO DE ENFERMEDAD EN EL ECUADOR con el subtítulo SU "ORGANIZACION Y LABORES DEL DEPARTAMENTO MEDICO". Se trata de propaganda de la Caja del Seguro. En total 32 páginas, seis de ellas de literatura y estadística y el resto fotografías de los edificios de Guayaquil, Riobamba, Ambato, Latacunga, Ibarra, Otavalo (con tres Dispensarios, Portoviejo y hasta la parroquia An

Midland Hotel

A la selecta y distinguida clientela, de dentro y fuera de Manabí se les hace saber que este prestigiado Hotel se ha trasladado a los altos del magnífico edificio del Sr. Pedro A. Balda, que antes ocupaba el Banco Central.

En estas condiciones el MIDLAND HOTEL de Manta es hoy sin disputa, el mejor de Manabí, pues el lugar en que está situado, a orillas del mar en el corazón de la ciudad y con el muelle del puerto al frente, contribuye a que el pasajero encuentre múltiples facilidades. Esto en lo exterior, pues dentro del MIDLAND HOTEL, la persona más exigente encontrará todo confort, extremado aseo y exquisita atención.

Elegante Comedor!

Cocinero Profesional!

8 servicios higiénicos con sus respectivos baños! No olvide usted. Cuando venga a Manta hospédese en el mejor y más confortable hotel de Manabí.

MIDLAND HOTEL

MANTA-

ESCOLARES Cuadernos BARATOS

Pocos cuadernos baratos de 8, 16, 30, 50, 60 y 100 páginas, a precios sin competencia se venden en la casa del señor Francisco A. Mora Z., situada en la calle Pedro Gual, frente al Mercado Norte. Aproveche la oportunidad.

drade Marín del Cantón Antonio Ante, concluyen do con la de la "más moderna, más amplia y mejor equipada clínica del país, que se inaugurará en Quito después de pocos meses.

Nos llena de satisfacción saber que esos dispensarios están magníficamente dotados de servicios de Fisioterapia y Electroterapia, oftalmología y otorinolaringología, laboratorios, rayos X, clínicas, Gabinetes dentales, farmacias bien surtidas, etc., etc.

Pero por súbita y lógica reacción pensamos en lo que la Caja del Se



PALUDISMO CURELO CON ELIXIR QUINOIDE

DISTRIBUIDORES: Laboratorios T O F I S Guayaquil

Su Salud no vale centavos sino una FORTUNA!
NO TOME CALMANTES. COMPRE UNA MEDICINA **ANACIN**
NO SOLO MEJORA SINO QUE CURA Y REANIMA

guro ha dotado a Manabí la provincia más extensa y en las que las enfermedades tropicales hallan seguras e incontables víctimas

Cuenta el Seguro si quiera con un edificio propio para funcionamiento de los dispensarios y sus diversas dependencias. Todos son alquilados. Se les ha equipado científicamente como los de otras provincias que tienen los mismos derechos que Manabí? Si es así Pasa a la 4ª pag.

HOY-VICTORIA-Impresionante Matiene-Esplendorosa Noche

MATINEE: Noticiario Británico de la guerra. 2º—Elegante academia militar para juvenzuelos no en edad aún. Un fervoroso drama de pundonor y hombría:

A LAS 3 y 30
PRECIOS
POPULARES

BAUTISMO DE FUEGO

NOCHE:

El gran actor don **FERNANDO SOLER**, gloria del teatro Mexicano, electriza de emoción con un dramón ferrocarrilero, en que a su edad madura, solterón empedernido, siente por primera vez el aguijón del cariño paternal en una infeliz criatura que ambula sin nombre y sin madre en el mundo:

LA BESTIA NEGRA

2º—Interesantes predicciones sobre la situación internacional por 4 eminentes personalidades y la gráfica de los Tentáculos Nazis sobre los países oprimidos, en 2 rollos extras de palpitante actualidad.

A LAS 9 y 30
LUNETAS \$1.250
id media „ 1.50
GALERIA „ 0.60
id media „ 0.40

Próxima Semana: Orgullosamente damos a conocer el mas esplendoroso programa que puede presentarse PASAPORTE PARA ALCATRAS ARIZONA. MADRESELVA Libertad Lamarque y Hugo del Carril.

DE MANTA...

Viene de la 1ra pág. por qué no se han publicado esas fotografías. Es que de los dispensarios manabitas es de Oficina para el personal que bastante hace, justo es reconocerlo, con tan miserables disponibilidades, consultorio y un deficiente b tionuqí.

Cómo puede existir así interés en afiliarse? Es to en cuanto al servicio médico. que en cuanto al departamento de control y estadística, para que una solicitud cualquiera de préstamo sea despachada hay para rato después de aglomerar paciencia.

En tratándose de Manabí, lo que ocurre con el Seguro sucede con todo ramo. Instrucción Pública?.. Comunicaciones?.. Policía?.....Higiene?..... Hay para imitar a Jeremías, Abandono y deficiencia por doquiera. Los Municipios afanosos de logros sectaristas, las demás Instituciones, los demás departamentos faltos de fondos, de competencia o, lo que es peor de buena voluntad para desempeñar sus obligaciones. Qué le espera a Manabí

CORRESPONSAL

Se vende un chalet

Con cubierta de zinc situado en la calle 9 de Octubre.

Entenderse con Rosa Luzmila Flores

UNA BUENA AMA DE CASA

Sabe bien que la limpieza de las habitaciones es una señal de distinción. Por eso usa las famosas

ESCOBAS Ecuatorianas

otro producto inconfundible de INDUSTRIAS UNIDAS.

— DE —
VERDUGA LOOR Hnos.

PORTOVIEJO —MANABI.

Conferencia con señor Presidente doctor Arroyo

Quito...8...Al concluir la semana, todos los señores Ministros de Estado estuvieron a conferenciar con el señor Presidente de la República, a quien informaron sobre los distintos asuntos que tienen pendientes en sus respectivos Ministerios, así como también los muchos proyectos que llevarán a cabo para mejorar los servicios que prestan esos departamentos.

Hecho de sangre acaecido ayer en sitio Mejía

En el sitio Mejía, Alipio Ibarra ha herido a su conviviente Rosa Emma Zambrano causándole varios cortes en el cuerpo. Como la madre de la Zambrano se interpusiera para que Ibarra no cometiera ese delito, éste enfurecido

Para elaborar el presupuesto

A solicitud de la Dirección Provincial de Educación y los padres de familia, el día de ayer se tomaron todos los datos concernientes a las reparaciones que se efectuarán en el edificio de la Escuela "Tiburcio Macías", por parte de la Dirección Provincial de Obras Públicas de Manabí.

Al efecto se proyecta llevar a cabo una reparación completa y adosarle dos cuerpos más al actual local para dar cabida a los 500 niños que reciben clases en ese establecimiento.

también la acometió y le causó serias heridas en el brazo y la cara.

Las heridas están hospitalizadas en esta ciudad, y según informe que tenemos, las víctimas de la ferocidad de Ibarra; que es un individuo de malos antecedentes, se defendieron también con machete en mano pero Ibarra no salió herido por lo desigual de la lucha.

A fines del presente llegará el nuevo Embajador Americano

Quito 8.—A fines del presente mes deberá llegar el nuevo Embajador de los Estados Unidos de Norte América, ante nuestro Gobierno, con el fin de presentar sus credenciales al señor Presidente de la República.

Intendente Accidental se preocupó por problemas de Educación

Señores Presidente de la República. Ministerio y Meducación Quito

Nº 852.—Por invitación hecha por Comité Padres Familia Escuela "Tiburcio Macías", a autoridades provinciales, asistí anoche Asamblea General reunida salones Confederación Obrera, con objeto considerar grave situación presentada para educación popular con motivo inminente peligro amenaza edificio escuela, que esta punto desplomarse, ya que noche del 3 crujió andamiaje, provocando alarma vecindario y causando justo temor a padres envían sus niños a dicha escuela. Después terremoto año pasado, edificio "Tiburcio Macías" que dó visiblemente desquiciado y aunque se hicieron gestiones para una reparación total nada pudo conseguirse en este sentido. Como continué ocupándose durante todo el curso escolar, ha acentuándose hoy peligro y ya es exponer vida alumnos seguir trabajando este lugar que va a desplomarse de un momento a otro. Con este motivo, Asamblea que se realizó dentro orden y composuras necesarias, resolvió sus pender labores a fin salvar vida de quinientos niños que reciben instrucción Plantel y de mandar Poderes Públicos se atiende urgentemente solución problema, transfiriendo valor necesario para local adecuado o emprender total reparación edificio, autorizando, mientras tanto, arrendar casa para que

SOCIAL

El personal de profesores de la Escuela Superior de Niñas 24 DE MAYO y una delegación del Comité de Padres de Familia de dicha Escuela, ofrecieron ayer en los salones del plantel, una manifestación de simpatía y agradecimiento a la competente normalista señora Dalinda Castro de Salmon por su amplia y benéfica labor desarrollada en la Dirección de la Escuela y con motivo de su separación para pasar a desempeñar una cátedra en el Colegio OLMEDO de esta capital, En frases cortas y expresivas hizo la entrega del pergamino a nombre del profesorado la señorita Rosa Elena Falconi, profesora especial de música de la 24 DE MAYO y a nombre del Comité de Padres de Familia, la señora Natividad Robles de Mendoza, La señora de Salmon contestó muy emocionada y agradecida por esta manifestación.

A Manta el señor Ernesto Aguilera Malta,

De Ipijapa el señor Ernesto Rodríguez.

De Rocafuerte el señor Baltazar Maldonado, Director de la Escuela Febres Cordero de ese cantón.

continuen labores. Personalmente he constatado que todo lo manifestado en Asamblea es la realidad dolorosa y que petición es justa y debe atenderse con prontitud requerida, ya que no es posible jugar con la vida medio millar infantes, ni condenar a la ignorancia a los hijos clases populares que no podrán costearse educación. Como manabitas y como autoridades, unimos nuestro pedido a solicitud padres de familia y dirigentes Ramo Educación y pedimos Uds, atender solución grave problema. Atto.

Intendente
Accidental
García